

3 月度 <第 33 回>

会長の時間

平成 26 年 3 月 13 日

【識字率向上月間】

<世界ローターアクトの日//3 月 13 日>

2 日前の 3 月 11 日「東日本大震災」から 3 年目過ぎましたが、現在も行方不明の方も数多くいらっしゃいますし、今なお、復興が思うように進まない所もあり、今なお、27 万人の方が被災されております。被災地の皆様には心からお見舞いを申し上げ、ガンバレとエールを送りたいと思います。

一方、先日の「福祉まつり」では、奉仕プロジェクト猪熊理事始め会員の皆様にはお忙しい中にも関わらず多数ご出席を頂き御礼申し上げます。お蔭さまで成功裏に滞りなく終える事が出来ました、有難う御座います。

また、本年度脇ガバナー補佐・田中随行幹事は、今月の第 1 週を持って、ガバナー補佐訪問（グループ 2 の 7 クラブ×4 回＝計 28 回）を無事終えられました。1 年間の永きに渡り大変お疲れ様でした。ご苦労様でした。…後は、来週 3/16、脇ガバナー補佐主催の IM を残すのみとなりました。金子実行委員長の元、宇部クラブ一丸となり「おもてなし」の心で成功させたいと思いますので、ご理解・ご協力をお願い申し上げます。

RI では、毎年 3 月 13 日、正に本日ですが、「世界ローターアクトの日」と定め、3 月 13 日を含む 1 週間を「世界ローターアクト週間」と指定してローターアクトへの理解と援助を推進する絶好の機会である。（1993 年 5 月 RI 理事会）…と、しております。

ローターアクトクラブ（RAC）とは、18 歳～30 歳（厳密には、30 歳になった後の 6 月 30 日まで）の若年青年を対象に、奉仕を志向する市民と指導者を育成するため、ロータリークラブが提唱する世界的な団体です。RAC は、通常、地域社会または大学を基盤としており、地元のロータリークラブが提唱しております。また、提唱ロータリークラブの真の「奉仕パートナー」であり、ロータリー家族の一員です。

「ローターアクト（RAC）の名称は、「ロータリー（Rotary）」と「行動（Action）」からきています。

<ローターアクトの誕生>ですが…

1960 年代に入って、世界中の青少年が、共に活動できるような組織を作ろう、という機運が高まり、1962 年国際ロータリー理事会により、まず、インターアクトプログラムが宣言され、インターアクトクラブが次々と世界各地に創立していきます。

しかし、インターアクトは 14 歳～18 歳の高校生の年代が対象で、卒業と同時に会員資格が失効します。

これを継続するものとして1968年1月に、当時のルーサーH・ホッジズRI会長により「ローターアクト構想」が打ち出されたのです。

1968年RI理事会は、初めてRACの発足を認証。世界最初のRACは、アメリカ・ノースカロライナ州ノースシャーロットRCの提唱により、1968年（昭和43年）3月13日（即ち、46年前）結成された、ノースシャーロットローターアクトクラブ（RAC）です。

ロータリーの奉仕の中で最も顕著かつ急速に発展しているプログラムの1つとして、200余りの国や地域にある7,000以上のローターアクトクラブを擁（よう）するローターアクト・プログラムは、世界的な現象となりました。

また、＜日本最初のローターアクトクラブ＞ですが…

ノースシャーロットRACと同じ1968年に創立した埼玉県国際商科大学RAC（現、川越RAC）です。当時の第357地区（埼玉県・千葉県＝現在は第2570地区・埼玉県）の川越RCの提唱で、6月1日に発足。創立会員12名、例会日は毎週金曜日でスタートしました。

2009年9月末現在ですが、200余りの国や地域に7000以上のRACがあり、日本のローターアクトクラブ数は280、会員数は約6,400人です。

終わりに、宇部RACは、宇部ロータリークラブのスポンサーにより「青少年の健全育成」という趣旨に基づき1975年5月12日創立、翌年に認証され、現在39年の歴史があり、来年度が40周年を迎えます。現在の会員数は、8名（内、1名今期30歳を迎える為）7名でボランティア活動・勉強会・スポーツ大会など様々な活動を実践しておりますし、宇部RACは、神谷青少年奉仕委員長のご指導のもと、奉仕活動の良きパートナーとして社会奉仕活動を共に行っていきたいと考えておるところです。

＜ローターアクトの目的＞

若い男女が、個々の能力の開発に当たって役立つ知識や技術を高め、それぞれの地域社会における物質的あるいは社会的なニーズと取組み「親睦と奉仕活動を通じて」全世界の人々の間に、よりよい信頼関係を推進するための機会を、提供するとことにあるとされています。

この「親睦と奉仕活動を通じて」は、ローターアクトの標語であり「奉仕を通じての親睦（Fellowship Through Service）として採択されていますし、RACのプログラムは、この標語を中心に展開されています。

現在ローターアクトでは、4月5日、6日の両日、国際ロータリー2710地区ローターアクト第37回年次大会（周南市）を開催が予定されており、次年度には兼村会長が「地区代表補佐」会計の中村さんが「海外研修実行委員長」に就

任予定です。宇部 RAC から 2 名の地区理事が誕生いたしますので、今後共、会員の皆様には RAC に対し温かいご理解・ご支援賜りますようお願い申し上げます。最後に、私事で申し訳ありませんが、3 月 27 日（夜間例会）ですが例会開催日の 3/27 東京で全国 LP ガス協会の理事会が有り出席いたし、終了と同時に早帰宇しますが、山口宇部空港着 18:10 となり、若干遅刻致します。ご迷惑をお掛けいたしますがご理解賜りますようお願いいたします。それでは、本日もロータリーライフをお楽しみ下さいますようお願いし会長の時間とさせていただきます。

有難う御座います。